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В настоящий отчет могут вноситься поправки. Поправки должны представляться на одном  
из рабочих языков. Они должны быть изложены в пояснительной записке, а также внесены  
в один из экземпляров отчета. Поправки должны направляться в течение одной недели  
с момента выпуска этого документа на имя начальника Секции редактирования 
официальных отчетов, комната DC2-750 (Chief, Official Records Editing Section,  
room DC2-750, 2 United Nations Plaza).    

 
Любые поправки к отчету об этом и других заседаниях будут изданы в качестве 
исправления. 

06-38114 (R) 
*0638114* 

 

Специальный комитет по вопросу о ходе осуществления  
Декларации о предоставлении независимости 
колониальным странам и народам 
Краткий отчет о 7-м заседании, 
состоявшемся в Центральных учреждениях, Нью-Йорк, в пятницу 9 июня 2006 года, в 10 ч. 00 м. 

Председатель:  г-н Хант ...................................................................................................  (Сент-Люсия) 
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 Референдум в Токелау о свободной ассоциации с Новой Зеландией 
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Заседание открывается в 10 ч. 30 м. 

Утверждение повестки дня 

1. Повестка дня утверждается. 

2. Заседание приостановлено в 10 ч. 30 м. и возобновляется в 11 ч. 20 м. 

Просьбы о заслушании (памятная записка 03/06/Add.2) 

3. Председатель обращает внимание Комитета на просьбы о заслушании в связи с вопросом о Пуэрто-
Рико, содержащиеся в памятной записке 03/06/Add.2. Оратор полагает, что Комитет желает удовлетворить эти 
просьбы. 

4. Решение принимается. 

Вопрос о направлении выездных миссий в территории (продолжение) (А/AС.109/2006/L.6/Rev.1) 

5. Председатель обращает внимание Комитета на проект резолюции А/АС.109/2006/L.6/Rev.1, 
содержащий предложенные на 4-м заседании Комитета поправки. 

6. Г-н Бенитес-Версон (Куба) говорит, что ему приятно было увидеть несколько предложенных 
делегацией Кубы поправок в проекте резолюции. Тем не менее делегация обратилась к Секретариату с просьбой 
предоставить подробную информацию относительно поступивших от территорий приглашений, в которых 
выражалась готовность принять выездную миссию Комитета, и относительно тех причин, по которым такие 
миссии не состоялись. Делегация Кубы не может окончательно определить свою позицию в отношении данного 
проекта резолюции, пока не получит запрошенную информацию. 

7. Г-н Чернявский (Секретарь Комитета) говорит, что ему удалось найти несколько документов, которые 
могут быть истолкованы как приглашения от территорий. В 2000 году было получено письмо от губернатора 
Гуама с выражением готовности Гуама принять выездную миссию одновременно с проведением регионального 
семинара. Секретариат предоставит это письмо членам Комитета. В 1998 году во время проведения 
регионального семинара на Фиджи губернатор Американского Самоа пригласил Комитет посетить эту 
территорию, но не упоминал конкретно выездную миссию. Комитет понял его слова как приглашение посетить 
территорию, и это приглашение упоминается в некоторых документах Комитета. 

8. В 1996 году законодательное собрание Гуама приняло специальную резолюцию, содержащую просьбу к 
Комитету прислать миссию, а по инициативе представителя Кубы Комитет добавил пункт в соответствующую 
резолюцию, в котором содержалась просьба к Председателю провести необходимые переговоры с управляющей 
державой. Этот пункт в период 1996–2002 годов включался в соответствующую резолюцию. Однако, поскольку 
управляющая держава никогда не давала согласия на направление выездной миссии на Гуам, Комитет решил 
исключить этот пункт из данной резолюции. Оратор также говорит, что ему удалось найти письмо, 
направленное Комитету Виргинскими островами Соединенных Штатов; однако управляющая держава выразила 
свое неодобрение по поводу такой миссии. 

9. На различных региональных семинарах территории часто говорят о направлении миссий, но это не 
означает официальных приглашений. Оратор намерен продолжить поиск информации относительно 
приглашений, направленных Комитету, и распространит ее в Комитете. 



A/AC.109/2006/SR.7 

3 

10. Г-н Бенитес-Версон (Куба) говорит, что хотел бы получить эту информацию от Секретариата в 
письменной форме во время неофициальных консультаций Комитета, чтобы провести более широкий обмен 
мнениями. Однако, поскольку у Комитета осталось очень мало времени, делегация Кубы в данный момент не 
будет настаивать на своем мнении. 

11.  Председатель отмечает, что Комитет при любой возможности всегда направлял выездные миссии, 
соблюдая соответствующие процедуры. Почти во всех случаях отмена выездной миссии происходила из-за 
противодействия управляющей державы. 

12. Проект резолюции А/AС.109/2006/L.6/Rev.1 принимается. 

13. Г-н Бенитес-Версон (Куба) говорит, что делегация Кубы согласилась с принятием проекта резолюции, 
однако оратор считает необходимым выразить обеспокоенность делегации по поводу тех случаев, когда, 
несмотря не получение приглашения от несамоуправляющейся территории, выездная миссия не состоялась из-
за отсутствия сотрудничества со стороны соответствующей управляющей державы. Поскольку в проекте 
резолюции ясно указаны те управляющие державы, которые сотрудничают с Комитетом, делегация Кубы хотела 
бы, чтобы также были указаны и те, которые сотрудничают не в полной мере. Обязательства управляющих 
держав четко изложены в Уставе Организации Объединенных Наций. Делегация Кубы вновь обращается к 
управляющим державам с призывом сотрудничать с выездными миссиями, которые являются весьма 
эффективным методом оценить ситуацию в территории и узнать о чаяниях ее населения в отношении будущего 
статуса. 

14. Г-н Малеки (Исламская Республика Иран) говорит, делегация Ирана предложила внести поправку во 
вторую строку третьего пункта преамбулы проекта резолюции А/AС.109/2006/L.6/Rev.1, а именно включить 
слова "и повышения осведомленности общественности о праве народа на самоопределение" перед словами "в 
этих территориях". Эта поправка была одобрена во время неофициальных обсуждений в Комитете, но не была 
включена в окончательный текст. Поэтому делегация Ирана представит эту поправку на следующем заседании 
Комитета. 

Прочие вопросы 

 Референдум в Токелау о свободной ассоциации с Новой Зеландией 

15. Г-жа Такаку (Папуа-Новая Гвинея) напоминает, что постоянный представитель Папуа-Новой Гвинеи 
при Организации Объединенных Наций принял участие в качестве представителя Комитета в референдуме в 
Токелау по вопросу о самоуправлении в рамках свободной ассоциации с Новой Зеландией. 

16. Данный референдум по определению будущего статуса Токелау прошел с 11 по 15 февраля 2006 года. 
Генеральный фоно, высший орган управления Токелау, принял решение, что для изменения статуса Токелау 
необходимо общее большинство в две трети, или 66 процентов, действительных голосов. Такой порог был 
установлен в силу того, что решение, принимаемое в результате референдума, касается чрезвычайно важного 
вопроса, который не может быть решен с более низком порогом голосования. 

17. Из общего числа 584 голосов за свободную ассоциацию с Новой Зеландией оказалось подано 
60 процентов. Весь процесс голосования получил всеобщее одобрение, и каждый этап этого процесса был 
организован в высшей степени профессионально. Хотя результат разочаровал 60 процентов избирателей, 
население Токелау стало более осведомленным в отношении различных вопросов, связанных с 
самоопределением. Международное сообщество может быть уверено, что референдум не стал упущенной 
возможностью и может служить основой для будущего. 
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18. Данное голосование рассматривается как еще один шаг вперед в процессе самоопределения. Хотя Совет 
действующего правительства Токелау обратился к Новой Зеландии с просьбой оставить все вопросы по 
референдуму открытыми для дальнейшего рассмотрения, два из трех атоллов, составляющих Токелау, а именно 
Факаофо и Нукунону, решили, что они хотят вернуться к рассмотрению вопроса о самоопределении до того, как 
истечет срок полномочий действующего правительства Новой Зеландии в сентябре 2008 года. Делегация Папуа-
Новой Гвинеи с интересом ожидает сообщений о любых возможных новых шагах со стороны Улу-Токелау и 
Администратора от Новой Зеландии, когда они примут участие в работе Комитета в ходе его нынешней сессии. 
Делегация считает, что Организация Объединенных Наций и Комитет обязательно должны продолжить 
оказание помощи Токелау. 

Заседание закрывается в 11 ч. 45 м. 
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